



TURQUÍA Arrestos masivos tras el relevo de tres alcaldes kurdos **P7**



ALPINISMO Un día de estrés y miedo como guía en el Cervino **P32 Y 33**

EE UU permite la detención indefinida de menores

La medida entrará en vigor en dos meses, pero habrá batalla judicial. Hasta ahora eran liberados en 20 días

ANTONIA LABORDE, **Washington**
La Administración de Donald Trump anunció ayer que modificará la normativa migratoria para que los menores sin papeles no tengan que ser liberados en un máximo de 20 días después de su arresto. Una sentencia de 1997, conocida como el Acuerdo Flores, impide en la actualidad que el Gobierno federal retenga más de 20 días a estos menores. A juicio del Ejecutivo de Trump, esta ley supone un "pasaporte para entrar en Estados Unidos". Por ello, no es la primera vez que intenta revocarla, hasta ahora en vano. En esta ocasión tampoco resultará fácil. Aunque la reforma anunciada entra en vigor en teoría en dos meses, es más que probable que se desate una dura batalla judicial en los tribunales para frenarla.

Desde octubre han sido detenidos más de 432.000 miembros de unidades familiares, un 456% más que un año atrás. La última ola migratoria ha estado liderada por centroamericanos que buscan asilo. Más de 6.000 migrantes se presentaron de manera fraudulenta como miembros de una unidad familiar. **PÁGINA 2**

El diálogo con grupos armados enreda al Gobierno mexicano

El Ejecutivo de López Obrador admite conversaciones, pero no aclara con quién habla. Aumenta la confusión sobre sus planes

J. LAFUENTE / G. ZEREGA, **México**
La falta de claridad del Gobierno mexicano en los asuntos de Estado parece no tener fin. Un día se dice una cosa y al siguiente, cuando no unas horas después, la contraria. La última muestra ha sido la confusión generada sobre las conversaciones que el Ejecutivo de Andrés Manuel López Obrador mantiene con una serie de

grupos armados de varios de los Estados más violentos del país.

Altos funcionarios confirmaron la existencia de tales conversaciones, para después matizar que no son con el crimen organizado, es decir, que no tendrían vínculos con el narcotráfico, pero tampoco se ha aclarado de quién se trata y en qué consisten dichas reuniones. Lejos de dis-

par las dudas, el presidente ha ahondado en el enredo: no va a hablar con delincuentes, pero insiste en que hay que poner en marcha un proceso de paz en un país sumergido en una ola de violencia que no ha dejado de crecer en los últimos meses y que se ha convertido en una de las principales prioridades de las autoridades mexicanas. **PÁGINA 3**



MERKEL EMPLAZA A JOHNSON A EVITAR EL BREXIT DURO. El primer ministro británico, Boris Johnson, llegó ayer a Berlín con intención de arrancar más concesiones a la Unión Europea o, en caso contrario, habrá un Brexit salvaje. La canciller alemana, Angela Merkel, le animó a hallar una solución alternativa antes de 30 días. / JOHN MACDOUGALL (AFP) **PÁGINA 5**

Bolsonaro culpa a las ONG mientras la Amazonia arde a ritmo de récord

JOANA OLIVEIRA, **São Paulo**
La Amazonia brasileña arde como nunca. En los ocho primeros meses del año se han producido casi un 84% más de incendios que en el mismo periodo—entre enero y el pasado lunes—de 2018, el ritmo más alto desde se empezó a medir, en 2013. En lo que va de año, Brasil ha sufrido 72.843 focos, más de la mitad de ellos en la región amazónica. El presidente Jair Bolsonaro sugirió ayer, sin presentar pruebas, que son miembros de organizaciones de defensa del medioambiente los que provocan los siniestros de forma deliberada como venganza por el recorte de fondos. **PÁGINA 4**

EVELYN HERNÁNDEZ
Absuelta por aborto

“Fueron días muy duros, de pesadilla. He vuelto a vivir”

C. S. MALDONADO / P. ÁLVAREZ
México / Madrid
A la salvadoreña Evelyn Hernández sus vecinos ya no la señalan por la calle. Ahora intenta seguir su vida después de que un juez la absolviera el lunes tras una sentencia a 30 años por un parto extrahospitalario. “Me siento muy contenta de estar de nuevo en libertad”, dice a EL PAÍS. “Fueron días muy duros, una pesadilla. Pensé que nunca iba a despertar, pero he vuelto a vivir”. **PÁGINA 22**

revista^v

La guerra recuperada de Kati Horna

Hallado en Ámsterdam el archivo español de la fotógrafa húngara. Los 552 negativos, cuyo rastro se perdió en 1939, retratan la vida cotidiana de la zona anarquista al principio de la Guerra Civil

Pcio H. Riaño

